

Die Alpenstadt stimmt sich ganz auf Weihnachten ein

TEXT UND BILD: PETER DE JONG

Mit dem Weihnachtsmarkt vom letzten Novemberwochenende ist die festliche Zeit in Chur endgültig angebrochen. Die traditionelle Weihnachtsbeleuchtung und weitere Attraktionen sorgen in der Alpenstadt für eine festliche Atmosphäre, genussvolle Stunden und stille Momente.

Licht leuchtet und soll erleuchten, das gilt speziell in der Weihnachtszeit. Auch die von der IBC Energie Wasser Chur montierte Weihnachtsbeleuchtung in den Strassen und auf den Plätzen und die mit Lichtgirlanden versehene Bäume verleihen der Stadt eine einzigartige Stimmung. Zu den «Glanzpunkten» gehören traditionsgemäss auch die Friedaubrücke, der Plankisturm, das Torgebäude bei der Quaderwiese und das Pulverhäuschen oberhalb der Kantonsstrasse nach Trimmis. Die geschätzten 165 000 Lämpchen verbrauchen ungefähr 150 Kilowattstunden Strom pro Tag, besser gesagt pro Nacht, das sind rund 30 Franken.

Sorgenloser Bummel

Auch die Geschäfte haben ihre Schaufenster und Räumlichkeiten kunstvoll dekoriert. Nicht nur für die Churerinnen und Churer, sondern auch für die Bevölkerung zwischen Rhäzüns und Maienfeld wird der Einkaufsbummel in Chur so bequem wie möglich gestaltet. Wer von den Verkaufssonntagen am 12. und 19. Dezember Gebrauch machen will, profitiert wieder von einem einmaligen Angebot. Erneut bietet die Fachstelle Öffentlicher Ver-

kehr Graubünden der Bevölkerung die Fahrt nach Chur und zurück zum Ausgangspunkt gratis an. Das Spezialbillett für maximal vier Personen ist dem Faltprospekt von Chur Tourismus gleich beigelegt. Die Geschäfte sind jeweils von 12 bis 17 Uhr geöffnet – das Angebot der Gratisfahrten für die 2. Klasse gilt zwischen 11 und 18 Uhr.

An beiden Tagen ist der Märlibus des Vereins Kidsevent unterwegs. Die Haltestelle befindet sich in der Poststrasse. Märchenerzählerinnen werden die Kinder auf einer Rundfahrt mit spannenden Geschichten unterhalten, während die Eltern sich ganz dem Einkauf widmen können. Besondere Unterhaltung verspricht auch die Eishow «Art on Ice» am 12. Dezember auf dem Eisfeld Quaderwiese. Die Mitglieder des Eisclubs Chur werden von 17 bis 18 Uhr ihre Künste zeigen. Spass macht auch das öffentliche Kerzenziehen, das der Verein Kidsevent vom 8. bis zum 22. Dezember veranstaltet. Das Quaderlokal ist am Mittwoch (von 14 bis 21 Uhr), Freitag (von 17 bis 21 Uhr), Samstag (von 14 bis 21 Uhr) und am Sonntag (von 14 bis 18 Uhr) geöffnet.

Symbole für Solidarität

Von Jahr zu Jahr erstrahlen immer mehr Plätze, Brücken und Gebäude in immer mehr Schweizer Städten und Gemeinden im Licht der Aktion «Eine Million Sterne». Auch die Caritas Graubünden und engagierte regionale Botschafter und Botschafterinnen wollen wieder ein Zeichen des sozialen Zusammenhalts setzen. Jedes einzelne Licht ist ein Bekenntnis für eine Gesellschaft,



Stimmungsvolles Ambiente: Die Weihnachtsbeleuchtung lädt zu einem Bummel durch die Poststrasse ein.

die Schwache stützt und in Not Geratenen hilft. Am Samstag, 18. Dezember, werden am neuen Standort in der unteren Poststrasse von 16 bis 21 Uhr aus Windlichtern Sterne. Caritas lädt dazu ein, zum Preis einer Spende in selber bestimmter Höhe Kerzen zu stellen, bei Punsch, Glühwein und einer wärmenden Suppe einen besinnlichen Halt einzulegen und sich von der vorweihnächtlichen Stimmung verzaubern zu lassen.

Solidarität ist auch dem Katholischen Frauenbund Graubünden ein grosses Anliegen. Bereits zum siebten Mal sammelt der Weihnachtsengel für einen guten Zweck. Damit können die Frauen

der Fachgruppe für soziale Aufgaben einigen Mitmenschen einen Weihnachtswunsch erfüllen. In Not geratene Menschen aus Graubünden dürfen ihre Wünsche bis Donnerstag, 23. Dezember, im Briefkasten in der Poststrasse oder auch im Sekretariat des Katholischen Frauenbundes Graubünden im Welschdörfli 2 deponieren. Dank manch grosszügiger Spende geht ein kleiner oder auch grosser Traum in Erfüllung. Das Spendenkonto lautet Graubündner Kantonalbank, 70-216-5, CK 181.559.800, «Weihnachtsbriefkasten». Sachspenden können unter der Telefonnummer 081 252 57 24 angemeldet werden. ■

Öffnungszeiten der Churer Geschäfte

Sonntag, 12. Dezember,
12 bis 17 Uhr

Freitag, 17. Dezember, bis 21 Uhr

Sonntag, 19. Dezember,
12 bis 17 Uhr

Donnerstag, 23. Dezember,
bis 20 Uhr

Freitag, 24. Dezember, bis 16 Uhr